



Project
funded by the
EUROPEAN UNION



Encuentro tras la V Reunión del Comité de Gestión del ENPI CBCMed-ECOSAFIMED

Primera reunión entre socios y asociados del proyecto ECOSAFIMED para colaborar en políticas marinas internacionales

- El proyecto ECOSAFIMED del programa ENPI CBCMED, coordinado por la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, promueve prácticas responsables en las pesquerías artesanales y la conservación de los ecosistemas bentónicos de la cuenca mediterránea.
- El Instituto de Ciencias del Mar del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España ha acogido esta reunión, donde se ha debatido sobre la integración de los resultados del proyecto en sus programas de actividad marítima con el fin de aumentar la sostenibilidad de la pesca artesanal en la cuenca mediterránea.

23 de julio de 2015.- Los socios del Proyecto ECOSAFIMED del programa ENPI CBCMED se han reunido en Barcelona con entidades asociadas tras la quinta reunión del Comité de Gestión del proyecto. Este ha sido el primer encuentro en el que los asociados han podido hacer balance de las actividades realizadas después de 18 meses de ejecución del proyecto en las 6 áreas de estudio para evaluar el impacto de la pesca artesanal en las comunidades bentónicas mediterráneas.

Durante la reunión, a la que ha asistido la directora de la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Sonia Castañeda, se han valorado los resultados preliminares obtenidos a partir de encuestas a bordo y campañas oceanográficas realizadas en Túnez, España e Italia durante los años 2014 y 2015. Además, han intercambiado puntos de vista sobre recomendaciones para la firma de acuerdos con pescadores para una pesca responsable y sobre la elaboración y directrices de gestión sostenible de la pesca.

Los socios también han aportado algunas evidencias sobre la presencia de zonas de gran valor ecológico para la conservación en las áreas de estudio del proyecto que podrían ser



Project
funded by the
EUROPEAN UNION



propuestas como áreas marinas protegidas en virtud de las Directivas Europeas y/o del Convenio de Barcelona.

Para concluir, los asociados han reiterado su compromiso de plena colaboración con los socios para apoyar e integrar los resultados obtenidos en sus programas y actividades. En particular, la elaboración de directrices de gestión sostenible de la pesca artesanal basadas en evidencias científicas. Este apoyo refuerza el alto potencial de impacto y de replicabilidad del proyecto, al que pueden contribuir de manera significativa los asociados a través de la difusión a instituciones públicas, pescadores y público en general de la cuenca mediterránea y a nivel global.

Diferentes entidades dedicadas a la protección y mejora del medio ambiente marino y al desarrollo sostenible en el Mediterráneo participan como asociados en el proyecto ECOSAFIMED. Desde el principio del proyecto se comprometieron a colaborar para promover el intercambio de información y reforzar la contribución del proyecto a la aplicación de las Directivas de la UE y del Convenio de Barcelona.

Entre los asociados del proyecto se encuentran organizaciones nacionales e internacionales, incluyendo el Centro de Actividad Regional para Áreas Protegidas (RAC/SPA por sus siglas en inglés), el Secretariado de la Comisión General de Pesca para el Mediterráneo de la FAO (GFCM por sus siglas en inglés), la Red de Gestores de Áreas Protegidas del Mediterráneo (MedPAN), el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación de España, la Dirección General de Pesca y Acuicultura de Túnez, el Instituto para el Medio Ambiente Marino y Costero de Messina (Italia), la Unión Tunecina para la Pesca y la Agricultura y la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN).

ECOSAFIMED Y PROGRAMA ENPI CBC MED

Con una dotación de 1,9 millones de euros, el proyecto ECOSAFIMED promueve prácticas de pesca responsables y la comunicación entre la investigación y el sector pesquero artesanal con el fin de contribuir a la conservación de los ecosistemas marinos. El objetivo final del proyecto es la elaboración de unas recomendaciones de gestión para las pesquerías artesanales estudiadas en el Mediterráneo, de manera que estas sean compatibles con un buen estado de conservación de los hábitats marinos.

Asimismo, el proyecto tiene prevista la detección de áreas de valor para ser propuestas como Áreas Marinas Protegidas bajo las directivas europeas y/o Convenio de Barcelona. ECOSAFIMED es uno de los 39 proyectos que resultaron beneficiarios de los 1.095 presentados a la segunda convocatoria del Programa ENPI CBC MED 2007-2013.



Project
funded by the
EUROPEAN UNION



El programa europeo ENPI Cuenca Mediterránea es una iniciativa de cooperación transfronteriza que forma parte del instrumento de la Política Europea de Vecindad y Asociación (IEPV-ENPI). El objetivo del programa es promover la cooperación entre las regiones de ambas riberas del Mediterráneo para afrontar los desafíos comunes y valorizar sus potencialidades endógenas.

Un total de 14 países son beneficiarios del programa, que representan 76 territorios y cerca de 110 millones de habitantes: Chipre, Egipto, Francia, Grecia, Israel, Italia, Jordania, Líbano, Malta, Autoridad Palestina, Portugal, España, Siria y Túnez.

El programa cuenta con un presupuesto de 200 millones, procedentes del Instrumento de la Política Europea de Vecindad y Asociación y la aportación a cada proyecto asciende a un máximo del 90% del coste total.

Los proyectos financiados versan sobre diversas temáticas relacionadas con la promoción del desarrollo socioeconómico y territorial, mediante el apoyo a la innovación, y la investigación; el desarrollo sostenible y la eficiencia energética en toda la cuenca mediterránea; la mejora de las condiciones y modalidades de circulación de personas, bienes y capitales o la promoción del diálogo entre culturas y gobernanza.

La información del proyecto ECOSAFIMED y del Programa ENPI CBC MED se puede consultar en las páginas web de [ENPI CBC MED](#) y de la [Oficina de Desarrollo y Cooperación EuropeAid](#).

Esta publicación ha sido producida con el apoyo financiero de la Unión Europea en el marco del Programa ENPI CBC Cuenca Mediterránea. Los contenidos de este documento son responsabilidad única de la Fundación Biodiversidad y no pueden contemplarse bajo ninguna circunstancia el reflejo de la posición de la Unión Europea o de las estructuras de gestión del Programa.

Para más información:

www.ecosafimed.eu | ecosafimed@fundacion-biodiversidad.es